

# Municipio financiará cirugías bariátricas y reconstructivas para mujeres y hombres

**BIENESTAR.** La iniciativa fue aprobada por unanimidad por los integrantes del Concejo Municipal y contará con un presupuesto inicial de \$50 millones busca apoyar a hombres y mujeres que padecen o padecieron obesidad.

Karen Elena Cereceda Ramos  
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Con el propósito de mejorar la calidad de vida de los calameños que enfrentan y enfrentaron problemas de obesidad y sus secuelas, los integrantes del Concejo Municipal de Calama aprobaron la creación de un programa de financiamiento para cirugías bariátricas y reconstructivas. La iniciativa, que contará con un presupuesto inicial de 50 millones de pesos, busca apoyar a hombres y mujeres que estén afectados con este padecimiento.

Durante la presentación del programa, Irene Alfaro, directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) de la municipalidad de Calama, destacó la importancia de esta medida. “Estamos comprometidos en acciones de salud complementarias para ir en apoyo de hombres, niños y adolescentes que requieren de ayudas técnicas. En este caso, en particular, para la agrupación ProSalud Guatita de Delantal de Calama”, señaló.

La directora de Dideco además explicó que, “sabemos que ellas están haciendo un trabajo muy importante a través de su presidenta, la señora Karla, con quien hemos tenido muchas conversaciones y estamos avanzando rápidamente en buscar alternativas de solución”, dijo la directora de la Dideco Calama.



LAS INTEGRANTES DEL MOVIMIENTO TRAS LA APROBACIÓN DEL CONVENIO POR PARTE DEL ALCALDE DE CALAMA Y LOS CONCEJALES.

## DETALLES

El plan contempla la realización de cirugías como mangas gástricas, bypass gástricos y abdominoplastías, según el diagnóstico médico de cada paciente. Para ello, se coordinarán esfuerzos con el sistema de salud público y clínicas locales, de manera que las beneficiarias puedan acceder a estos procedimientos sin necesidad de trasladarse fuera de la comuna.

“Elas han logrado hacer gestión con algunos médicos de la zona para hacer sus cirugías aquí en Calama. Porque así también bajan los gastos asociados de traslado y alojamiento

to y porque la recuperación en este tipo de cirugías es relativamente larga”, explicó la directora de Dideco.

## BENEFICIARIAS

Karla Aranda, presidenta de la agrupación ProSalud Guatita de Dental, que trabaja con mujeres eventuales candidatas a estas operaciones, enfatizó la relevancia de este programa para la comunidad.

“Estamos muy agradecidas de que escuchen las necesidades de nosotras como mujeres y como hombres que enfrentamos la obesidad. Este es un problema de salud no solo lo-

cal, sino nacional y mundial, que se agravó después de la pandemia. Muchas personas ven este tipo de cirugía como algo inalcanzable por su alto costo, y este apoyo nos permite cambiar esa realidad”, dijo.

Agregó que ellas, “como organización hemos intentado golpear varias puertas, inclusive del Gobierno Regional, donde el gobernador también ha hecho un esfuerzo para poder solventar este tipo de cirugías. Pero como Calama, y como bien saben ustedes, siempre quedamos fuera de estos beneficios.”

La agrupación cuenta actualmente con 32 socias activas

y trabaja en conjunto con el programa Vida Sana y la Atención Primaria de Salud (APS) para ofrecer a sus socias acompañamiento de profesionales como kinesiólogos, nutricionistas y psicólogos, con el fin de garantizar un abordaje integral de la obesidad y sus consecuencias.

“Nosotros hacemos actividad física, tenemos los controles necesarios para poder otorgarle no solo a nuestra socia, sino que también a la comunidad”, indicó Aranda. Sin embargo, el acceso a cirugías ha sido un desafío debido a los costos asociados y a la falta de opciones locales para su realización.

“Estamos muy agradecidas de que escuchen las necesidades de nosotras como mujeres y como hombres que enfrentamos la obesidad”.

Karla Aranda  
 Agrupación Guatita de Delantal

## CONTINUIDAD

El municipio espera que este programa se mantenga en el tiempo y continúe apoyando a quienes lo necesitan. “Nuestra meta es que este financiamiento se transforme en un programa municipal anual y que podamos seguir brindando soluciones reales a nuestras vecinas y vecinos”, precisó Alfaro.

Por último manifestó que, “a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, vamos a desarrollar este programa y esperamos que este monto se mantenga en el tiempo en forma anual como un programa municipal y nosotros vamos a trabajar dependiendo de los diagnósticos que cada uno tenga y de la urgencia que cada una tenga”, agregó.

Las interesadas e interesados en acceder al beneficio pueden contactar a la agrupación ProSalud Guatita de Delantal a través de sus redes sociales o directamente con la Dirección de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Calama.

## Senanred cancela alerta amarilla por



ARCHIVO

Chile (DMC), que no proyecta